

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 82.

ADMINISTRACION

Librería de José Tous

Plaza de Cort, 14 y 18

LA ÚLTIMA HORA

Periódico de Información, Literario y Artístico

EDICIÓN DE LA MAÑANA

PRECIOS DE ABONO

	Pesetas
Un mes: En España . . .	1'25
" Ultramar . . .	1'50
" Extranjero . . .	2'25
Número suelto 5 cént.	

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

El Sr. Sagasta

Madrid 4 (10-15 n.)

El Presidente del Consejo, casi por completo restablecido, piensa reuñir el sábado en su casa a los Ministros para tomar acuerdos relativos al problema político ya planteado.

Luego ira a Palacio para plantear oficialmente la crisis.

Por este motivo reina mucha animación por estos círculos políticos, esperándose con mucho interés el desenlace de la actual cuestión.

Prisioneros españoles

Madrid 4 (10'35 n.)

El Ministro de la Guerra general Correa ha teleografiado extensamente al general Ríos que se halla actualmente en Manila.

Háblale en el telegrama, de las gestiones que se han hecho hasta la fecha para libertar a aquellos prisioneros españoles, aunque sin conseguirlo, ordenándole que entable nuevas negociaciones y que por todos los medios procure la libertad de los expresados prisioneros.

Ofrece como canje el general Correa la libertad de los confinados filipinos que están en España cumpliendo condena, a los que se costeará el viaje para su regreso a Filipinas.

Termina diciendo el empesado telegrama, que si por este medio no es posible conseguir la libertad de aquellos españoles, vea la forma como podrían llevarse a cabo nuevas negociaciones con éxito.

Pidiendo detalles.—Telegrama

Madrid 4 (10-39 n.)

El general Corraa ha teleografiado nuevamente al general Ríos pidiéndole extensos detalles de las últimas sublevaciones ocurridas en Filipinas.

El señor Romero Girón ha recibido un despacho del expresado general que, aun que no se haya hecho público el conteni-

do, se presume que sea la contestación a alguno de los varios telegramas que se le han dirigido.

Repatriados

Madrid 4 (10'45 n.)

Santander. — Acaba de fondear en este puerto el vapor trasatlántico *Ciudad de Cádiz*, conduciendo a su bordo la correspondencia, 298 pasajeros y 323 repatriados procedentes de Matanzas.

Tan pronto como se hayan practicado las formalidades de ordenanza será admitido el buque a libre plática y empezará el desembarque de la fuerza, que por cierto, viene en muy buen estado.

El número de enfermos que conduce es reducidísimo.

Con rumbo a España ha salido también desde Matanzas el trasatlántico *Sutlgast*, conduciendo seis jefes, 52 oficiales y 2019 soldados, pertenecientes al Batallón de Cuenca, Comandancia de la Guardia civil, Batallón de Colón y Brigada disciplinaria.

Este buque fondeará en el puerto de Cádiz en donde desembarcará la fuerza que conduce.

Desde la Habana han salido otros vapores conduciendo repatriados.

Inteligencia

Madrid 5 (12'45 m.)

Por estos círculos políticos se ha asegurado hoy con bastante insistencia que los señores Silvela y Polavieja habían llegado a una inteligencia política.

Decíase también que en breve formarán su programa político y que es muy posible que tomen parte en la próxima combinación ministerial.

Dúdase sin embargo de la exactitud de esas afirmaciones.

El tratado de paz

Madrid 5 (12'45 m.)

Telegramas recibidos de Washington dicen que ayer fué presentado a aquel Senado el tratado de paz con España.

Los senadores después de examinarlo detenidamente lo sometieron a la Comisión de Negocios extranjeros la que probablemente dará dictamen.

Asegúrase con bastante insistencia que en breve marchará a Cuba una expedición magna de fuerzas americanas, para lo que se trabaja activamente en el Ministerio de la Guerra.

No se ha designado todavía el general que ha de mandarla.

Fabra

Noticias generales

PALMA

Esta madrugada a las cuatro ha fondeado en el puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Isleño*, conduciendo pasaje, carga y la correspondencia.

Con toda seguridad podemos manifestar hoy que uno de los últimos días de esta quincena empezará la operación de dragado de nuestro puerto.

Tenemos entendido también que se está estudiando la forma de poner en condiciones a los astilleros del Mollet para realizar en ellos cualquier operación.

En breve es esperado en este puerto, procedente de Marsella el vapor *Lulio* de la «Isleña Marítima».

Ayer tarde salieron para Barcelona los señores Marqueses de Campo Franco y muchos estudiantes de los que cursan en aquella Universidad.

También marcharon muchos alumnos pertenecientes a las Academias de Infantería y Caballería.

Al salir ayer tarde el vapor *Puerto Mahón* para Barcelona, uno de los calabotes de amarre se enredó con la hélice costando no poco trabajo el desenredarlo.

Por este motivo demoró algún tiempo su salida.

Dentro de pocos días es esperado en nuestro puerto, además del ya fondeado, un bergantín goleta español con cargamento de carbón.

Procedente de Barcelona ha fondeado en el puerto de Alcudia el pailebot *San Miguel* con efectos varios.

Las algas arrojadas a la playa por las últimas marejadas eran recogidas ayer por muchos labriegos, para aprovecharlas como abono.

El sábado de la presente semana saldrá para Mahón el inspector de policía señor Español que ha sido sustituido en esta capital por D. Julio Aparici.

En el vapor *Ciudad de Mahón*, llegaron ayer muchos soldados que van a sus casas con licencia absoluta.

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 23.

ADMINISTRACION

Carretera de San Juan, núm. 10.

1905

LA ÚLTIMA HORA

Periodico de Informacion, Literaria y Política
FUNDACION DE LA MARIANA

PREMIOS DE AÑO

Un mes: 1.50
Un trimestre: 4.50
Un semestre: 8.00
Un año: 15.00

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

El Sr. Sagasta

Madrid 4 (10-15 n.).
El Presidente del Consejo, casi por completo restablecido, piensa tener el sábado en su casa a los Ministros para tomar acuerdos relativos al problema político ya planteado. Luego irá a Palacio para plantear oficialmente la crisis. Por este motivo reina mucha animación por estos círculos políticos, esperándose con mucho interés el desenlace de la actual cuestión.

Críticas a los españoles

Madrid 4 (10-15 n.).
El Ministro de la Guerra general Gortázar ha telegrafiado expresamente al general Ríos que se halla actualmente en Manila. Háblase en el telégrafo, de las gestiones que se han hecho hasta la fecha para libertar a aquellos prisioneros españoles, aunque sin conseguirlo, ordenándose que entable nuevas negociaciones y que por todos los medios procure la libertad de los expresados prisioneros. Orece como caudel el general Gortázar la libertad de los condados filipinos que están en España cumpliendo condena, a los que se costará el viaje para su regreso a Filipinas. Termina diciendo el expresidente telegráfico, que si por este medio no es posible conseguir la libertad de aquellos españoles, sea la forma como podrían llevarse a cabo nuevas negociaciones con éxito.

Pidiendo detalles.—Telégramas

Madrid 4 (10-15 n.).
El general Gortázar ha telegrafiado nuevamente al general Ríos pidiéndole extensas detalles de las últimas sublevaciones ocurridas en Filipinas.

El señor Romero Girón ha recibido un despacho del expresidente telegráfico, en el que se le pide que informe al contenido del mismo.

do, se presume que sea la causa de la testación a alguno de los varios telegramas que se le han dirigido.

Repatriados

Madrid 4 (10-15 n.).
Zaragoza.—Acaba de tener lugar en este puerto el vapor trasatlántico Ciudad de Cádiz, conduciendo a su bordo la correspondencia, los pasajeros y los repatriados procedentes de Matanzas. Tan pronto como se hayan practicado las formalidades de ordenanza será admitido el puerto a libre plaza y empezará el desembarque de la fuerza, que por cierto, viene en muy buen estado.

El número de enfermos que conduce es reducidísimo. Con rumbo a España ha salido también desde Matanzas el trasatlántico *Swiss*, conduciendo seis jeles, 22 oficiales y 209 soldados, pertenecientes al Batallón de Guines, Comandancia de la Guardia civil, Batallón de Colón y Brigada disciplinaria.

Este buque fondeará en el puerto de Cádiz en donde desembarcará la fuerza que conduce. Desde la Habana han salido otros vapores conduciendo repatriados.

Inteligencia

Madrid 5 (12-15 n.).
Por estos círculos políticos se ha asegurado hoy con bastante insistencia que los señores Silveira y Polavieja hablan llegado a una inteligencia política.

Declara también que en breve formarán su programa político y que es muy posible que tomen parte en la próxima cominación ministerial.

Dábase sin embargo de la exactitud de esas afirmaciones.

El tratado de paz

Madrid 5 (12-15 n.).
Telegramas recibidos de Washington dicen que ayer fue presentado a aquel Senado el tratado de paz con España.

Los senadores después de examinarlo detenidamente lo someterán a la Comisión de Negocios extranjeros la que probablemente dará dictamen.

Aquí se con bastante interés se dice que en breve marchará Cuba una expedición magna de fuerzas americanas, para lo que se trabaja activamente en el Ministerio de la Guerra. No se ha designado todavía el general que ha de mandarla.

Harina

Noticias generales

PALMA

Esta madrugada a las once ha fondeado en el puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lafite*, conduciendo pasaje, carga y la correspondencia. Con toda seguridad podemos manifestar hoy que uno de los últimos días de esta primavera empezará la operación de dragado de nuestro puerto. También entendido también que se está estudiando la forma de poner en condiciones a los salientes del Mollet para realizar en ellos cualquier operación.

En breve se esperaba en este puerto, procedente de Marsella el vapor *Lafite* de la *Lafite Marítima*.

ayer tarde salieron para Barcelona los señores Marqués de Campo Franco y muchos estudiantes de la que cursan en aquella Universidad. También marcharon muchos alumnos pertenecientes a las Academias de Letras y de Bellas Artes.

Al salir ayer tarde el vapor *Paris* Marqués para Barcelona, uno de los tripulantes de a bordo se cayó con la cabeza costado no poco tiempo al desembarco.

Dentro de pocos días se esperaba en nuestro puerto, procedente del ya fondeado, un buque español con carga de trigo de cerda.

Procedente de Barcelona ha fondeado en el puerto de Alandía el buque *Ses*, que trae con él varios artículos.

Las aguas arrojadas a la playa por las últimas marejadas eran recogidas ayer por muchos labriegos, para aprovecharlas como abono.

El sábado de la presente nombrará al Sr. para Madrid el inspector de policía Sr. Riquelme, que ha sido sustituido en esta capital por D. Julio Aparicio.

En el vapor Ciudad de Madrid, hoy conayer muchos soldados que van a sus casas con licencia absoluta.